

PUBLICACION: Destino

FECHA: 28.12.68

Acerca
de la retirada de
España
de la CERN

«Sr. Director de DESTINO

En nuestra visita a la Junta de Energia Nuclear que tuvo lugar el pasado curso tomamos contacto, la mayoría de nosotros por vez primera, con el CERN. En efecto, se estaban estudiando en la División de Fisica, simultáneamente con los mejores centros europeos, fenómenos per-

tenecientes a la fisica de las altas energías, con material procedente del CERN, que según nos manifestaron sería suficiente para realizar estudios durante varios años.

De toda nuestra visita fue uno de los departamentos que mejor impresión nos causaron, pues aun siendo uno de los menos espectaculares, en él se podía apreciar la existencia de un verdadero trabajo de investigación a escala internacional. No quiera deducirse por ello que restemos importancia a las demás secciones, puesto que son importantes para nuestro desarrollo nuclear y por ende científico.

Hace unas semanas se hizo público el abandono de dicho organismo de investigación por parte de España.

Lo comprendemos. Nuestra pobreza impide que nos hagamos cargo del 2,5% de sus gastos, aunque otros países como Grecia puedan permitirse tamaño dispendio. Sin embargo, consideramos un contrasentido tratar de nuestra integración en Europa, a la cual pertenecemos, cuando dejamos romper los vinculos que nos unian con el organismo que mejor demostraba la madurez de nuestra unión científica con Europa.

Igualmente comprendemos que el 63% de nuestros compañeros fisicos encuentren en la emigración el único cauce para desarrollar una investigación efectiva.

Ahora bien, frases como "España no puede permitirse el lujo de financiar la ineficacia" con la que TVE el 8-IX-68 se refirió a esta cuestión, junto con la adscripción de una parte de la cuota suprimida a un organismo nacional, tienden a falsear el hecho de que sólo la colaboración a nivel internacional da efectividad a estudios de elevado rango, y no se nos puede ocultar que con dicha parte de la cuota invertida en investigación con los medios de un solo país los resultados obtenidos serán muy inferiores a los que se obtendrían invirtiendo dicha cantidad en investigación realizada basándose en una estrecha colaboración internacional. El desarrollo de la ciencia y altos costes del material de investigación corroboran nuestra tesis de que el ostracismo incapacita para el desarrollo.

Coincidimos con don M. Masriera creyendo al igual que él que esta renuncia equivale a "autodictarnos para el futuro el calificativo de subdesarrollados" ("La Vanguardia" 22-X-68). Y aunque el hidalgo español mantuvo en antiguas épocas la dignidad en la pobreza, nosotros, al igual que dicho comentarista, nos sentimos abochornados por el abandono del CERN como españoles y como universitarios.

Suponiendo que dicha separación será reversible, le agradecemos atentamente la publicación de esta carta los alumnos de quinto curso plan 1964, Técnicas Energéticas, de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de Barcelona.

(Siguen 17 firmas)

cartas al Director de